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  以下为旅游事务专员区璟智今日（二月二十日）出席香港旅游业议会春节联

欢晚宴时的致辞全文： 

 

何主席、各位嘉宾、旅游业议会会员、各位朋友： 

 

  我很荣幸出席今天的晚宴，与大家一起欢度新岁。我谨代表马局长祝愿大家

在鼠年万事顺景、大小旅行团队出入平安、经济环境继续畅旺、旅游事业再创高

峰! 

 

  二零零七年是香港旅游业丰收的一年，这实在是旅游业界同仁努力不懈的成

果。访港旅客人数超过二千八百万人次，与入境旅游相关的总开支超过一千三百

亿港元。在外游方面，去年出境团营业额超过一百亿港元，除了因为经济发达，

市民出外旅游意欲增加外，亦归功于业界不断推出多元化和高质素的产品吸引消

费者。 

 

  在入境游方面，议会在过去一年积极和政府及有关机构合作推广「诚信旅

游」，推出的一系列措施加强对内地访港旅行团的行业规管，和提高对有关团友

的购物保障，逐步取得成效，希望业界继续努力，齐心协力擦亮香港的优质品牌。 

 

  为了进一步加强议会工作的透明度和独立性，去年十一月议会进行改革，把

独立理事的人数由八人增至十二人，并规定与纪律或规管事宜相关的委员会，须

由独立理事出任召集人。我相信议会会继续与时并进，精益求精，致力完善行业

规管，令出入境旅客更加放心！ 

 

  展望未来，本港旅游业仍面对不少挑战。为着旅游业的长远健康发展，我们

需要与旅游业界和旅发局共同努力，开拓更多客源市场，包括广东省以外的内地

市场和海外新兴市场，如俄罗斯、印度和中东地区，以维持我们作为区内首选旅

游目的地的地位。 

 

  我们将继续着眼于开拓高增值客群，包括家庭旅客、会展旅游和邮轮旅游。

针对这些客群，我们会积极争取更多大型国际会议和展览在香港举行；同时，我

们正锐意发展香港成为区内具领导地位的邮轮中心，启德的新邮轮码头将会在三

月七日截标，预期第一个泊位可在二零一二年初落成。深受家庭旅客欢迎的海洋

公园，亦正全力落实重新发展项目。我们期望业界能积极参与开拓这些具高增长

潜力的客源市场。 

 



  今年八月香港将协办 2008 年北京奥运的马术项目，势必成为国际焦点。我

呼吁旅游业界把握这个难得的机会，推出更多针对性的旅游产品，吸引到北京观

赛的长线游客和香港周边的短途旅客在奥运会期间或前后到香港游览。 

 

  最后，我再次代表马局长祝愿旅游业在鼠年丁财两旺，各位生意兴隆，身体

健康，香港旅游业议会会务蒸蒸日上。多谢各位！  

完  

 

２００８年２月２０日（星期三） 

香港时间２０时３０分 

 


